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Argentina decide su futuro para los próximos cuatro años. Son cinco los candidatos y la posibilidad de un balotaje, en la previa, está abierta.PÁG. 4 a 6 
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EL PAÍS ELIGE

Cáncer de mama: la historia 
de superación de Inés
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“Puntos verdes”: piden 
mejorar la separación
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d i s t r i b u c i ó n  g r a t u i t a

Con un corto, estudiantes
del San Martín abordarán la 

violencia en la noche

Noviembre: se viene
“bailazo” en  Bomberos con 
tres referentes del cuarteto
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SOCIEDAD

La mujer de 67 
años fue diagnosti-
cada con cáncer de 
mama y pudo re-
cuperarse. En este 
mes especial que 
busca la detección 
temprana de la en-
fermedad, cuenta 
su historia y acon-
seja la realización 
de los controles 
médicos.

dad trajo un importante desa-
fío a su vida. Su historia es un 
ejemplo de cómo la fe puede 
vencer incluso a los obstáculos 
más angustiantes. 

En el marco del Día de la 
Lucha contra el Cáncer de 
Mama, Inés contó su expe-
riencia destacando el apo-
yo incondicional de la Liga 
Argentina de Lucha contra 
el Cáncer (Lalcec), su fe en 
Dios, la entrega de los profe-
sionales que la acompañaron 
y el acompañamiento de su 
familia.

Fue en 2007 cuando a Inés 
le detectaron un nódulo y de-
cidió hacer una consulta mé-
dica. “Sentía como una pun-
tada, pero yo no hacía caso 
porque no tenía obra social. 
Me atendía en el Hospital 
Iturraspe, pero no iba a ha-
cerme controles. Trabajaba y 
no le daba tanta importancia, 
hasta que un día me lo descu-
brí”, recordó.

Al ver que crecía y con la 
sospecha de la enfermedad, de-
cidió hacer una consulta mé-
dica: “Lo sospechaba por los 
comentarios que oía”, aseguró.

ESCRIBE: MELINA BARBERO  

Lalcec, la medicina, su familia y la fe en 
Dios: los pilares de la recuperación de Inés

Inés Quiroga (67) es un 
testimonio viviente de su-
peración en la lucha con-

tra el cáncer de mama. Hace 
aproximadamente 15 años, el 
diagnóstico de esta enferme-
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En el Hospital la atendió el 
médico Pablo Giraudo, quien 
le realizó los estudios y le dio 
el tan temido diagnóstico, in-
formándole que era inminente 
una cirugía.

“Yo no sabía qué hacer, mi 
marido se asustó, se creía venir 
toda una tormenta, pero yo soy 
una persona de fe y la opera-
ción salió bien. Después había 
que hacer quimioterapias, en-
tonces me recomendaron ir a 
Lalcec”, reflejó.

Después de la operación, 
el tratamiento

La detección temprana del 
cáncer de mama aumenta las 
posibilidades de cura, y esto 
fue lo que le ocurrió a Inés: 
“Gracias a Dios no estaba ra-
mificado, no tenía metástasis, 
pero en la otra mama tenía 
otro nódulo chiquito que esta-
ba creciendo y por prevención 
me lo sacaron también”. 

Más allá de la cirugía, lo que 
le siguió después fue un estric-
to tratamiento. Llegó a Lalcec 
para comenzar el camino de la 
quimioterapia. Allí conoció a 
Catalina Monzoni, titular de 
la entidad local, a quien consi-
dera un gran apoyo en su vida. 
Pese a que desde allí le prove-
yeron la medicación, le expli-
caron que para hacer las sesio-
nes necesitaba la autorización 
de un médico oncólogo, algo 
que no había en el sistema pú-
blico de salud en ese entonces 
en la ciudad.

“No las podían autorizar en 
el Hospital. No había oncó-
logo, no había profesionales 
autorizados. Recuerdo que 
esa mañana Catalina me dio 
la medicación para la qui-
mio. A la tarde volví y le 
expliqué que no había oncó-
logo. Me dijo que no me pre-
ocupara; se puso su cartera, 
me dijo ‘esperame acá’ y vol-
vió al rato. Gloria a Dios que 
estaba ella… volvió y me dijo 
que ya estaba todo soluciona-
do. Ahí empecé a atenderme 
en el Sanatorio Argentino”, 
detalló.

Tras las sesiones comenzó 
la terapia con rayos, algo que 
no fue fácil. Fueron 40 días 
seguidos de ir y volver a Cór-
doba. Y en ello, nuevamente 
la gestión de Catalina fue fun-
damental: “El doctor me vol-
vió a recetar, fueron 20 rayos 
para cada mama. Catalina me 
sacó un turno en el Instituto 
Oncológico Urrutia en Córdo-
ba. Ya estaba sin cabello, to-
davía me faltaban los rayos. 
Mi esposo me ayudó con los 
pasajes. Fueron rayos todos 
los días, por 40 días”, con-
tó Inés, que destacó la buena 
atención y la gratuidad del 

tratamiento, gestionado a tra-
vés del Hospital Iturraspe y 
Lalcec. 

“Lloraba todo el camino, 
pero un día me pregunté ‘por 
qué tengo que llorar, si soy 
una persona de fe, con todo lo 
que me hicieron aun me siento 
bien’. Mi familia me compró 
un telefonito, común, entonces 
con eso me entretenía en el co-
lectivo. Terminaba de hacerme 
rayos, tomaba un remis hasta 
la Terminal y volvía. Así todos 
los días hasta que llegó el fin”, 
apuntó. 

Mirada positiva

Pese a todo lo que estaba tran-
sitando, Inés siempre tuvo 
una mirada positiva hacia el 
futuro. Con el tratamiento 
finalizado debió volver a Lal-
cec, a donde ya había empe-
zado a ir un oncólogo. Así fue 
que siguió sus controles ahí. 
“Siempre me revisaban y me 
recetaban algún estudio. Gra-
cias a Dios me daban bien 
las ecografías de mama y las 
mamografías. Empecé a tomar 
una pastilla por cinco años y 
después tuve que tomar otra 
por otros cinco más”, contó 
la mujer, que insistió en des-
tacar que toda la medicación 
le fue provista gratuitamente 
hasta que se jubiló y pudo afi-
liarse a Pami. La obra social 
le permitió, además, poder 
empezar a hacerse los con-
troles médicos en una clínica 
privada, en la que se atiende 
hasta el día de hoy. 

En la actualidad se realiza 
chequeos periódicos con un 

cardiólogo y su médico de ca-
becera. Además toma vitami-
nas para mantener fuerte su 
sistema inmunitario.

Consejo

En el camino, Lalcec también 
fue importante en la conten-
ción psicológica. Inés reco-
noció que cuestiones como 
la caída del cabello o la ope-
ración de mamas, pese a que 
sólo conserva dos cicatrices, o 
la práctica de técnicas invasi-
vas, fueron momentos duros, 
como lo es para muchas per-
sonas que ven afectada su au-
toestima. Pero destacó haber 
recibido ayuda. 

Y todo ello, todo el camino 
transitado, hizo que cambia-
ra sus prioridades en la vida. 

Hoy la salud es primordial, 
como lo es su familia. Y la ex-
periencia que tuvo que pasar 
hizo que hoy aconseje los con-
troles médicos, que algunos 
rechazan.

“Aunque también se lo digo 
a las personas grandes, les di-
ría a las jóvenes que cuando el 
médico les diga que están en 

edad de hacerse mamografías, 
se las hagan. Ahora hay más 
herramientas, más cosas al al-
cance. Hoy podés ir a Lalcec 
en donde la atención es gra-
tuita. Puede que tengas que 
pagar una cooperadora, pero 
es poca cosa. Hay muchas he-
rramientas y están al alcan-
ce”, aconsejó. 15años

15 AÑOS

•15 AÑOS •

"Ahora hay más 
cosas al alcance, 

hoy podés ir a 
Lalcec en donde 

la atención es 
gratuita, hay más 

herramientas"

Inés 
Quiroga
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DE NUESTRA REDACCIÓN

Argentina elige a su próximo 
presidente entre cinco candidatos 
Este domingo se realizarán los comi-
cios nacionales. Se podrá elegir entre 
cinco fórmulas presidenciales y podría 
haber balotaje. La información que te-
nés que saber. 

quién asumirá como presidente 
el próximo 10 de diciembre o 
quiénes serán los 2 candidatos 
que compitan en el balotaje del 
próximo 19 de noviembre.

Cabe recordar que son 
cinco postulantes a la presi-

dencia que superaron el um-
bral de las primarias: Javier 
Milei (La Libertad Avanza), 
Patricia Bullrich (Juntos 
por el Cambio), Sergio Mas-
sa (Unión por la Patria), 
Juan Schiaretti (Hacemos 
por Nuestro País) y Myriam 

ELECCIONES2023

Este domingo 22 de octu-
bre se llevarán a cabo las 
elecciones presidenciales. 

Tras el escrutinio, se conocerá 

ELECCIONES2023
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Habrá segunda vuelta en 
Argentina en caso de que nin-
gún candidato presidencial 
obtenga el 45% de los votos 
afirmativos válidamente emi-
tidos, o en caso de que ningún 
candidato obtenga el 40% de 
los votos válidos con una dife-
rencia de al menos 10 puntos 
del segundo.

Según lo establece el ca-
lendario de la Cámara Na-
cional Electoral (CNE), una 
posible segunda vuelta 
electoral está programada 
para el domingo 19 de no-
viembre. Esto se debe a que, 
en caso de que sea necesa-

rio, el balotaje se llevará a 
cabo entre las dos fórmulas 
de candidatos más votadas, 
dentro de los 30 días poste-
riores a la celebración de la 
elección previa, tal como lo 
indica el artículo 96 de la 
Constitución Nacional.

¿Cuántos votos 
se necesitan para 
evitar el balotaje?

Una regla de tres simple per-
mite especular un escenario. 
De repetirse la participación 
de las Paso y la cantidad de 
votos afirmativos, el ganador 
de las elecciones necesita-

Bregman (Frente de Iz-
quierda y de Trabajadores).

¿Qué se vota además
de presidente?

Este domingo hay 35.394.425 
personas habilitadas a votar 
en todo el país. Los cargos 
que se eligen son: presiden-
te, vicepresidente, 130 di-
putados, 24 senadores y 43 
parlamentarios del Parlasur. 
Además, hay jurisdicciones 
que tendrán elecciones lo-
cales y votarán gobernador 
como la provincia de Buenos 
Aires, Catamarca y Entre 
Ríos. En tanto, CABA elegi-
rá jefe de Gobierno y Santa 
Cruz tendrá elecciones mu-
nicipales.

¿En qué caso habrá 
segunda vuelta?

Si en las elecciones generales 
de este 22 de octubre ningu-
no de los candidatos consigue 
el porcentaje definido por la 
Constitución nacional, se rea-
liza una segunda vuelta o un 
“mano a mano” entre las dos 
fórmulas más votadas para de-
finir al presidente.

ría alrededor de 10.470.000 
votos para llegar al 45% del 
total.

En el mismo escenario, para 
llegar al 40% de los votos se 
necesitan 9.307.717 votos. El 

30% (10 puntos menos) serían 
6.980.000 sufragios.

Los números aumentan en 
caso de que la participación 
sea mayor (en agosto hubo 
23.269.294 votos afirmativos).

Con motivo de las elecciones, 
el Registro Civil permanecerá 
abierto de 8 a 18 a los fines de 
hacer entrega a los ciudadanos 
votantes de los correspondientes 
DNI que se encuentran para ser 
retirados y para receptar consul-
tas del padrón electoral.

Los interesados deberán 
presentar la constancia que 
se les entregó al momento de 
realizar el trámite de DNI o 
exposición policial por extra-
vío de la misma. No se reali-
zará ningún trámite de docu-
mentación.

REGISTRO CIVIL, 
ABIERTO EL DOMINGO
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TRANSPORTE INTERURBANO 
GRATUITO PARA IR A VOTAR

A través de resolución n° 99, se dispuso que las empresas prestatarias 
del servicio público de transporte interurbano trasladen gratuitamente 
de ida y de regreso a toda persona que concurra a emitir su voto en las 
elecciones presidenciales de este domingo en la provincia de Córdoba.

El beneficio- que también regirá ante una eventual segunda vuel-
ta- también alcanza a autoridades de mesa, tanto presidentes titulares 
como suplentes. Para acogerse al traslado gratuito, la persona deberá 
presentar a la empresa prestataria del servicio público de transporte:

– VOTANTES: el DNI donde conste el domicilio actualizado al soli-
citar el pasaje de ida y, al solicitar el pasaje de vuelta, deberá exhibir 
la constancia de emisión de voto entregada por la autoridad de la mesa 
donde sufragó.

– AUTORIDADES DE MESA: el DNI conjuntamente con la co-
municación oficial de designación, tanto al solicitar el pasaje de ida 
como el de vuelta.

– HASTA UNA DISTANCIA DE 250 KILÓMETROS, se podrá 
viajar en forma gratuita únicamente el día 22 de octubre de 2023, 
desde la hora cero hasta las 24.

– PARA LAS DISTANCIAS DE MÁS DE 250 KILÓMETROS, 
se podrá viajar gratuitamente desde la hora cero del día sábado 21 y 
hasta las 24 del domingo 22 de octubre de 2023.

¿QUIÉNES
NO ESTÁN 

OBLIGADOS
A VOTAR?

En primer lugar, aquellos mayores 
de 70 años gozan de este beneficio, 
reconociendo su trayectoria y apor-
te a la sociedad. Del mismo modo, 
quienes se encuentren a una distan-
cia superior a 500 kilómetros de su 
domicilio legal o presenten proble-
mas de salud debidamente certifi-
cados por autoridades competentes, 
pueden justificar su ausencia.

Se establece un plazo de 60 días 
posteriores a la elección para pre-
sentar la documentación ante la 
Secretaría Electoral del distrito co-
rrespondiente, a fin de registrar la 
justificación de la no asistencia.

Además, se considera exentos del 
deber de votar a los jueces y sus asis-
tentes que deben permanecer en sus 
oficinas durante el acto comicial, así 
como al personal de organismos y 
empresas de servicios públicos cuyas 
tareas laborales les impidan acudir 
al comicio. 

En estos casos, el empleador o su 
representante legal deberá comu-
nicar al Ministerio del Interior la 
lista de los trabajadores afectados, 
proporcionando una certificación 
pertinente de manera previa, con al 
menos diez días de anticipación a la 
fecha de la elección. 

DOCUMENTOS 
VÁLIDOS
Los documentos válidos para 
votar en las elecciones generales 
del 22 de octubre son:
Libreta Cívica, Libreta de Enro-
lamiento, DNI verde, DNI ce-
leste, DNI tarjeta.

Se debe votar con el documen-
to cívico que figure en el padrón 
electoral, o con una versión pos-
terior del mismo. Cabe señalar 
que no se podrá votar si se con-
curre con un documento anterior 
al que consta en el padrón. Por 
otra parte, el DNI en el celular 
no es válido para votar.

ELECCIONES2023ELECCIONES2023
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Una palabra de moda en 
estos tiempos es incer-
tidumbre. La falta de 

confianza y de certezas sobre 
lo que vendrá se apodera de 
los argentinos aun más en 
épocas electorales, donde los 
discursos alarmantes forman 
parte de la agenda de algunos 
de los candidatos. Claro que, 
Argentina, tampoco, es un 
país previsible. 

Este contexto, a un día de la 
elección presidencial, lleva a 
empresas y comercios a frenar 
la pelota y suspender o reducir 
operaciones en algunos casos, 
aunque en otros tratan de co-
rrer al mismo ritmo pensando 
en no fallarles a sus clientes. 

ECONOMÍA

Referentes de  
diferentes rubros 

dan por seguro 
que tras las elec-
ciones el tablero 

económico sufrirá 
modificaciones. 

Algunos optaron 
por ser más  
precavidos,  

mientras que otros 
apostaron  

a no fallarle a  
sus clientes.

DE NUESTRA REDACCIÓN

Según el rubro, las elecciones frenaron 
o impulsaron ventas en San Francisco
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Leonardo Beccaría, geren-
te del Parque Industrial de 
San Francisco, explicó que 
después de las Paso el esce-
nario se volvió más complejo, 
devaluación de por medio: “La 
palabra para definir el mo-
mento es incertidumbre. En 
la industria se fue agravando 
el tema de los insumos respec-
to a las importaciones que tra-
jo un perjuicio importante en 
el año, pero se agudizó en los 
últimos días. La inestabilidad 
respecto al dólar paralelo y la 
brecha respecto al oficial y los 
demás dólares complicó la si-
tuación e hizo que los precios 
aumenten considerablemen-
te”, detalló.

El dirigente empresarial 
señaló las trabas para com-
prar insumos y la dificultad 
de poner precios al momento 
de vender: “Muchas empre-
sas tomaron la opción de ser 
precavidas al momento de 
comprar como de vender. La 
mayoría de las máquinas de 
tecnología de punta vienen 
de afuera y es muy compli-
cado comprar. Esto se va di-
sipar pos elecciones, funda-

mentalmente hay que ver qué 
va a ocurrir con el dólar y la 
política económica de quien 
gane la elección”.

Pese al contexto, Beccaría 
remarcó que las firmas indus-
triales siguen adelante e inno-
vando: “Las empresas están a 
la espera, manteniendo perso-
nal y el nivel laboral sin hacer 
mayores inversiones. Cuando 
esto pase, con reglas claras de 
juego, se retomarán inversio-
nes en maquinarias, naves y 
demás”.

“Seguimos vendiendo”

Raquel Passamonte, de la 
firma Passamonte Comercial, 
vinculado al rubro de los mate-
riales de la construcción, expli-
có que en el negocio existe alta 
demanda: “Seguimos vendien-
do materiales, lo que se intenta 
es vender para entregar pron-
tamente. Se siguen haciendo 
compras anticipadas, se antici-
pa el pago pero la entrega no se 
demora, son 30 o 45 días”.

Respecto a las listas de pre-
cios que manejan, que pueden 

sufrir cambios continuamente, 
señaló: “Hay proveedores que 
nos dan precio, en general 
todos. Nosotros anticipamos 
compras, tenemos stock, en-
tonces si un proveedor frena 
su cotización de materiales ve-
mos de conseguir otro. No hay 
un único criterio, algunos no 
pasan precio, otros lo hacen 
con un poco de aumento y a 
la espera de lo que suceda el 
domingo”.

Passamonte aseguró que 
lo que hay se vende: “Lo que 
vengas a comprar, sea hierro, 
cemento, arena, si tenemos 
lo vendemos y reponemos de 
acuerdo a la coyuntura”.

Luego destacó que la gente 
invierte el dinero que tiene 
en materiales porque ve “algo 
seguro”, entonces se cubre en 
medio de la incertidumbre. 

“Nos dedicamos a esto, ven-
demos materiales y estamos 
atentos a la demanda y al ser-
vicio que brindamos a la po-
blación. Intentamos cumplir, 
no dejar de vender; si tengo el 
material, ¿por qué voy a dejar 

de vender? Claro que existe un 
riesgo de que luego el provee-
dor no te venda o que el pre-
cio sea mayor. El manejo es 
con cautela pero tenemos que 
cumplir con el servicio a la co-
munidad”, afirmó.

En el rubro de artículos 
para el hogar, tecnología y 
electrodomésticos, también 
reconocieron a El Periódico 
que se reciben muchas con-
sultas para ventas. Marcos, 
vendedor en Cento, recono-
ció que el cliente que tiene el 
dinero para gastar aprovecha 
a hacerlo en un momento 
como el actual.

“La gente viene con la ex-
periencia de las elecciones 
pasadas donde cambian las 
cosas y si tiene dinero com-
pra antes que encarezca. 
Cuando hay una devaluación 
grande, la gente tiene temor, 
la última fue del 20 por cien-
to. Consultas hay y el que 
puede no duda en comprar”, 
comentó.

Sobre la lista de precios, 
Marcos manifestó: “El precio 

es del día a día, se vende nor-
mal, no guardamos. Y si no 
hay entrega es porque las mar-
cas no entregaron”.

En “stand by”

Darío Tamagnini, presiden-
te del Centro Empresarial y 
de Servicios (CES), también 
mencionó que se vive un mo-
mento de incertidumbre pre-
vio a la elección presidencial: 
“Es una sensación de las más 
altas del último tiempo, aun-
que hace rato que venimos 
con problemas de precios, 
faltantes, proveedores que no 
quieren vender y tienen sus-
pendidas las ventas. Estamos 
virtualmente parados, traba-
jando en stand by”.

Explicó que la venta de 
autos y otras máquinas “está 
frenada porque no hay pre-
cios y hay confusión res-
pecto al dólar oficial y el 
financiero”. También cues-
tionó al Gobierno nacional 
al indicar que está “enfoca-
do más en una elección que 
en el funcionamiento de la 
economía”. 15años

15 AÑOS

•15 AÑOS •



10•

15años

15 AÑOS

•15 AÑOS •

Sábado 21 de octubre de 2023

SOCIEDAD

Lo realizan estudiantes de 6° año de So-
ciales que buscan mostrar hasta dónde 
escala la violencia entre los adolescen-
tes. Una vez listo, pretenden que sea ma-
terial para concientizar. 

La violencia entre los jóvenes en la noche, motivo de 
un corto audiovisual que trabajan en el San Martín 

Hace una década, dos 
profesoras del Co-
legio Superior San 

Martín decidieron llevar al 
aula una propuesta diferen-
te. La idea era analizar una 
problemática social, pero que 
no quedara en un papel, sino 

ESCRIBE: IVANA ACOSTA 
que adquiriera valor como 
producto.

De esa forma nacieron los 
cortos audiovisuales que se 
repiten cada ciclo lectivo. Y 
esta vez los protagonistas son 
los chicos y chicas de 6° año 
de Sociales que concurren al 
turno tarde, quienes trabaja-
ron la temática de la violen-
cia, enfocados en lo que pasa 

en la noche y en las salidas al 
boliche.

Muy entusiasmados por el 
proyecto que encararon, se 
tomaron unos minutos para 
repensarse en este contexto. 
Las salidas nocturnas son un 
ámbito del que saben y donde 
pasan mucho tiempo.

“La mayoría de los chicos 
intenta coronar la noche con 
una pelea. No es una salida 
piola sino tienen violencia 
de por medio, si no se pe-
garon. Incluso un amigo es 
más ‘pulenta’ según a cuan-
tas personas les pegó. Eso es 
lo que vemos”, contextualizó 
el director del corto Fabri-
zio Allende.
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Motivación

Las profesoras que los guiaron 
en este proceso son de Lengua 
y Tecnologías de la Informa-
ción y Comunicación (TIC): 
Juliana Rodríguez y Lucia-
na Ramírez. Ellas son quienes 
los incentivan a desafiarse a sí 
mismos y repensarse ante estas 
problemáticas.

Allende tomó la palabra y dijo 
cómo comenzó todo. “Nuestro 
grupo eligió la violencia a par-
tir de lo que pasó con Fernando 
Báez Sosa, porque pensamos en 
lo que tuvo que pasar para que 
se tome conciencia sobre lo que 
se vive. No se le dio importan-
cia a las peleas en los boliches 
hasta que alguien murió”, re-
flexionó.

Todos juntos

Debido a que la propuesta era 
atractiva, pero demoraría mu-

cho más de lo pensado, todos se 
unieron bajo la misma produc-
ción y trabajaron juntos. Esto, 
coincidieron los chicos, “fue 
beneficioso porque optimizaron 
el tiempo, recursos y tuvieron 
el doble de mano de obra”.  

El corto, al que denomina-
ron “Efecto dominó”, tiene 
una duración aproximada de 
5 minutos y ahora está en la 
fase de edición. Una vez que 
esté listo lo van a exhibir pri-
mero en la escuela y después 
quieren convertirlo en un 
producto que sirva para con-
cientizar.

La historia arranca del final, 
después vuelve al inicio y ahí 
se puede conocer cómo desa-
rrollaron el abordaje de la vio-
lencia en las salidas nocturnas.

“El nombre surgió porque 
algo pequeño lleva a algo gran-
de. Le pusimos ese nombre 

porque a un dominó vos lo ves 
caído, pero lo que más atrae es 
la secuencia de verlo caer. No-
sotros dejamos que las perso-
nas saquen solas las conclusio-
nes mostrándolo, así como que 
va y viene”, describió Fabrizio 
a El Periódico.

Miradas

Otro motivo por el que opta-
ron por esa temática fue que 
son ellos mismos como ado-
lescentes los que vivencian 
episodios de esta naturaleza. 
Respecto a cómo suceden, 

contaron: “En un boliche las 
discusiones pasan mucho por 
las miradas, después empie-
zan los empujones y escala 
hasta cosas peores que los 
golpes”.

Eso fue lo que quisieron 
mostrar en su producción, 
como una simple mirada pue-
de terminar en tragedia y de 
qué manera esto adquiere ese 
efecto dominó.

“No usamos nombres ni ha-
cemos referencias para preser-
var las identidades, no tener 
problemas con derechos de 
autor. Quisimos hacer todo co-
rrecto, pero tampoco sin irnos 
a lo family friendly porque la 
realidad es que es una historia 
dura y cruel. Es la realidad que 
vivimos, a pesar que tenemos 
17,18 o 19 años es nuestra rea-
lidad, aunque a veces los más 
grandes no quieren verlo”, ase-
guró el director del trabajo.
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Reciclado: sumarán cuatro “Puntos verdes” 
más y piden mejorar la separación

mantener la higiene de los 
materiales a reciclar.

“Hay un alto porcentaje de 
los residuos que se dejan en 
los puntos verdes que no se 
pueden utilizar por los reci-
cladores urbanos; lamenta-
blemente mucha gente no 
separa correctamente la ba-
sura. Entonces encontramos 
cualquier tipo de mugre, res-

Concientizar
a los más chicos

Por otro lado, en la bús-
queda de concientizar a la 
comunidad de San Francis-
co sobre la importancia del 
cuidado del medioambiente 
y la gestión de residuos, la 
Secretaría de Servicios Pú-
blicos llevó adelante una 
serie de charlas informati-
vas y didácticas en estable-
cimientos educativos de la 
ciudad, con la intención de 
fomentar la participación 
de niños y jóvenes en la 
promoción del reciclaje y la 
economía circular.

Se llevaron adelante más 
de 40 charlas destinadas a 
unos 2500 estudiantes de los 
últimos grados de nivel pri-
mario y los primeros años del 
secundario, entre el mes de 
agosto y la semana pasada de 
octubre.

tos de comida y se contaminan 
los residuos que pueden servir 
para recursos para las coopera-
tivas”, se quejó Salvático.

De todos modos, la Secre-
taría ha incorporado una ca-
mioneta y dispuesto a dos 
empleados municipales exclu-
sivamente dedicados a la re-
colección y mantenimiento de 
estos puntos.

el vidrio en puesto de Roca 
esquina Ecuador-, que tienen 
una alta participación de la co-
munidad.

Hobey Salvático, secretario 
Servicios Públicos, explicó a 
El Periódico que la idea de 
sumar más espacios de este 
tipo obedece a la necesidad 
de mejorar el funcionamiento 
de los ya existentes y descom-
primirlos: “Una vez que estén 
listos vamos a analizar los pe-
didos que tenemos de los cen-
tros vecinales que todos están 
muy dispuestos a tenerlos y de 
acuerdo a las necesidades que 
tengamos. La idea es generar 
un mapeo con una distribu-
ción equitativa, para que haya 
‘Puntos verdes’ cercanos a to-
dos los vecinos”.

No obstante, desde el área 
pidieron a la comunidad que 
realice una mejor separa-
ción de los residuos para 

La Municipalidad de San 
Francisco anunció la 
construcción de cuatro 

nuevos “Puntos verdes” que se 
sumarán a los nueve existen-
tes, los cuales serán ubicados 
según el análisis de pedidos de 
diferentes centros vecinales.

Se trata de espacios don-
de los vecinos pueden dejar 
plásticos, cartones y papeles, 
aluminio -solamente se suma 

Lo anunció el muni-
cipio y se estudian 
las ubicaciones. 
Además, se brinda-
ron más de 40 char-
las para estudiantes 
para que sean “pro-
motores ambienta-
les” en la ciudad.

ESCRIBE: OSCAR ROMERO

# Los “Puntos verdes” son muy utilizados por los vecinos.



•13

15años

15 AÑOS

•15 AÑOS •

Sábado 21 de octubre de 2023



14•

15años

15 AÑOS

•15 AÑOS •

Sábado 21 de octubre de 2023

El próximo viernes 27 de octubre llega a San Francisco Gui-
llermo Grimoldi, especialista en jardinería, que brindará una 
disertación gratuita en la Tecnoteca.

CAMPO

En el marco de la recupe-
ración de espacios ver-
des que impulsa la Mu-

nicipalidad de San Francisco y 
rumbo a una ciudad sustenta-
ble, el próximo viernes 27 de 
octubre llega el jardinero, ase-
sor, escritor, profesor y colum-
nista periodístico Guillermo 
Grimoldi para dar una charla 
en la Tecnoteca.

El evento es organizado por 
las secretarías municipales de 
Infraestructura y de Moderni-
zación, será con entrada libre 
y gratuita de 17 a 19 horas. Si 
bien la disertación es abierta al 
público en general, se requiere 
previamente retirar las invita-
ciones en la propia Tecnoteca, 
de 9 a 12 y de 15 a 19, para la 
disposición de los cupos.

En La Mañana de El Pe-
riódico, Inés Cáffaro y la pai-
sajista Gabriela Ludueña se 
refirieron a esta propuesta que 
invita a los vecinos a cuidar 
aportar desde su espacio. “A 
partir de la iniciativa de la 
Municipalidad de San Francis-
co de revalorizar los espacios 
públicos, la idea es que cada 
vecino pueda cuidar su propio 
jardín, optimizando el uso del 

Hacia una ciudad 
verde y sustentable

DE NUESTRA REDACCIÓN

agua, conociendo qué plantas 
o árboles son más convenien-
tes instalar en determinados 
espacios, etc. para que de ma-
nera conjunta, municipio y ve-
cinos, sigamos apuntado a una 
ciudad verde y sustentable”, 
dijeron los organizadores.

“Esto no solamente está en 
manos de la municipalidad, 
sino que cada uno de nosotros 
puede tenerlo desde su casa y 
este es el puntapié inicial que 
damos con Guillermo para 
aprendamos un poco más de 
las plantas y también cambiar 
un poco esa mirada que tene-
mos sobre el jardín, las plantas 
que colocamos porque muchas 
veces buscamos tener un jar-
dín bien verde y copiamos de 
las revistas o de lo que vemos 
y en realidad ahora ha cambia-
do un poco lo que es el tema 
de las temperaturas, el cambio 

climático, tenemos que cuidar 
el ambiente, los recursos, él 
nos va a ayudar a tener herra-
mientas para poder hacer eso”, 
explicó Ludueña.

Y agregó: “También sobre la 
mirada y las costumbres que 
tenemos, el derroche del agua, 
poner plantas que necesitan 
ciertos cuidados… hay muchas 
plantas que por ahí desecha-
mos e incluso son las que nor-
malmente están en el paisaje 
nuestro y que las podemos ir 
apropiando y llevando al jar-
dín como las aromáticas, plan-
tas que vienen solas en el jar-
dín que son amigables porque 
nos traen los polinizadores, los 
picaflores, las aves que vienen 
a comer el fruto y también no-
sotros ahí estamos siendo ami-
gables con otros seres vivos”.

En ese sentido, también 
señalaron que estos espacios 
verdes no solo son vivible para 
nosotros los humanos sino 
también para pájaros, las ma-
riposas, las abejas “y todos los 
bichitos como las hormigas, 
que no las queremos, pero que 
también son parte. Le vamos a 
preguntar también por los gri-
llos porque tenemos muchas 
consultas de los grillos, a qué 
hora regar, son cuestiones que 
parecen tan inocentes pero que 
se hacen en un determinado 
momento”. 15años
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Semanas atrás, en la plan-
ta de la empresa Agroi-
deas (Ruta 19 Km. 123), 

productores agropecuarios 
vivieron una actividad inno-
vadora para el sector en San 
Francisco, ya que cinco  fir-
mas del rubro se unieron 
para llevar adelante “Conec-
tando Campos”, un encuentro 
con la evolución tecnológica.

Además de la firma anfitrio-
na participaron las empresas 
Akron, Máquinas del Cen-
tro, Fleming y Martolio y 
Nissan Egeo.

Durante la jornada hubo di-
ferentes charlas a cargo de es-

Cinco empresas “conectaron” en un 
encuentro con la evolución tecnológica

Inscriben para el Congreso 
Internacional Ciencia 
e Innovación en Maní 

El Congreso Internacional “Ciencia e Innovación en 
Maní 2023” (CIM-2023) (International Conference “Scien-
ce and Innovation in Peanuts 2023”) se desarrollará de ma-
nera virtual entre el 29 y el 30 de noviembre de 2023, desde 
la provincia de Córdoba.

El objetivo será fortalecer la posición global de la industria 
argentina del maní mediante la exploración y actualización 
de tendencias, nuevos ejes de desarrollo tecnológico y nuevos 
productos a base de maní. 

Durante dos jornadas, se compartirán disertaciones 
virtuales que estarán a cargo de científicos, investigado-
res, técnicos, docentes y representantes de sectores em-
presarios de Argentina y otros países de la región y del 
mundo. 

Además, el sitio web del Congreso será el repositorio de 
resúmenes y posters, donde se expondrán investigaciones, 
trabajos e insumos, con novedades y actualizaciones de temas 
vinculados a este sector productivo

Las inscripciones están abiertas y más información está 
disponible en: https://cim2023.cba.gov.ar/

pecialistas y referentes de cada 
firma comercial y además se 
mostraron diferentes máqui-
nas en funcionamiento.

Mauro Aylagas, titular de 
Agroideas, se mostró muy satis-
fecho con esta primera edición 
de Conectando Campos: “Fue 
una jornada que reunió a un 
grupo de empresas que decidió 
apostar por hacer algo diferen-
te, no convencional, proponien-
do a su público mostrar nues-
tras mejores tecnologías. Así 
logramos atraer a gente que no 
son clientes propios, si de las 
demás empresas, pero termina 
siendo una jornada donde to-
dos ganamos porque se puede 

ver mucha calidad”, consideró 
y aseguró que vendrán otras en 
el mediano plazo.

Respecto a la concurrencia 
de público, sobre todo pro-
ductores agropecuarios, Juan 
Tarabini, de Akron, remar-
có: “La concurrencia fue muy 
buena, se hizo algo para poder 
atender puntualmente al pro-
ductor, para que evacúe dudas 
porque hay mucha tecnología 
e innovación en el agro. Hubo 
una rotación dentro del pre-
dio, con charlas de grupos re-
ducidos. Y lo charlado se pudo 
ver luego operativo, la gente 
quiere estar cerca del produc-
to, formarse en ese aspecto”.15años
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21 DE OCTUBRE

Mariela Vaillard, delegada del gremio en 
San Francisco, analizó los retos que en-
frentan en vísperas de las elecciones presi-
denciales. Por otra parte, remarcó las pres-
taciones del sindicato y de la obra social. 

DÍA DEL SEGURO

Este 21 de octubre se 
conmemora el Día del 
Seguro en la Argenti-

na en recuerdo a la primera 
iniciativa gubernamental de 
crear una aseguradora en el 
país, en el año 1944. Por este 
motivo, las compañías ase-
guradoras y sus trabajadores, 
tendrán licencia el próximo 
lunes 23 -ya que por convenio 
se traslada el día-. 

En este marco el Sindicato 
del Seguro Delegación de 
San Francisco transita un 
año de desafíos, logros, pero 
también incertidumbre y ex-
pectativas. La delegada local 

Sindicato 
del Seguro: 

la defensa de los 
trabajadores en 
un contexto de 
incertidumbre del gremio, Mariela Vaillard, 

habló con El Periódico sobre 
la situación que atraviesa este 
sector sindical, ante las elec-
ciones presidenciales que se 
desarrollarán el fin de semana. 
"Hay preocupación de que se 
pongan en juego los derechos 
de los trabajadores, porque 
hay candidatos que hablan, 
por ejemplo, de eliminar las 
indemnizaciones por despi-
do o directamente quieren ir 
contra los convenios colecti-
vos de trabajo", manifestó.

A pesar de este contexto, el 
sindicato concretó un intere-
sante acuerdo en paritarias, 
que logró recomponer en par-
te la pérdida salarial causada 
por la inflación. "Este año con 
el tema de las paritarias tuvi-
mos un adelanto en octubre 

del 20 por ciento, que acumu-
lado es un 117 % y se está dis-
cutiendo una reapertura para 
noviembre y diciembre", seña-
ló Vaillard. La mujer resaltó 
que, independientemente de 
los logros en las paritarias, 
el desafío es mantener los 
salarios actualizados frente a 
la constante variación de los 
precios.

Beneficio para 
los afiliados

La delegación San Francisco 
cuenta con más de 200 afilia-
dos, pero son más de 1000 los 
asociados a la Obra Social de 
Seguros (OSSEG).

En materia de prestaciones, 
Graciela Negri, de Acción 
Social de la delegación, co-

# Graciela Negri junto a Mariela Vaillard en sede de la delegación.
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mentó que el sindicato ofrece 
una amplia gama de benefi-
cios a sus afiliados, incluyendo 
subsidios de guardería, escolar 
y de libros de texto, turismo 
social y acceso a la obra social.

"Podemos decir que nuestra 
obra social es muy buena y 
muy completa, todos los afi-
liados están muy conformes", 
aseguró Negri.

En cuanto a las actividades 
realizadas durante el año, el 
sindicato organizó la fiesta del 
Día del Niño y una colecta 
para ayudar a los más necesi-
tados. 

En San Francisco, según Vai-
llard, las empresas y trabaja-
dores mantienen una relación 
estable, por lo que según expre-
só, “las gestiones gremiales se 
centran en asuntos puntuales, 
como temas de horarios o al-
gún caso de despido particular, 
pero no representa una gran 
problemática a la hora que el 
sindicato deba intervenir”. 

Para finalizar, la delegada 
del sindicato envió un mensaje 
de felicitación a todos los tra-
bajadores del seguro. "Les de-
seamos un feliz día y que sigan 
trabajando con compromiso y 
profesionalismo", dijo.

Día del Seguro: ¿por qué se 
celebra hoy, 21 de octubre?
El 8 de septiembre de 1944 y a través del De-
creto Nº 24.203, la Superintendencia de Se-
guros de la Nación fijó que el Día del Seguro 
en la Argentina sería el 21 de octubre para 
conmemorar la primera iniciativa guberna-
mental para crear una aseguradora en el país.

El 21 de octubre de 1811, el Primer Triun-
virato envió al Tribunal del Consulado una 
nota con la intención de crear un banco de 
descuentos y una compañía de seguros ma-
rítimos en el Virreinato del Río de la Plata.

Para algunos historiadores, fue Bernar-
dino Rivadavia -por entonces secretario 
del Primer Triunvirato- el gestor del pro-
yecto. Pero para otros, fue Manuel Bel-

grano. De allí que, en el hall central de 
la Superintendencia de Seguros de la Na-
ción, haya un cuadro de Belgrano, a quien 
se lo considera prócer y padre de la acti-
vidad aseguradora en nuestro país. Cada 
21 de octubre, los trabajadores del sector 
vinculados a la SSN llevan a cabo home-
najes en ese hall central o en el mausoleo 
de Belgrano, ubicado en Capital Federal.
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EMERGENCIAS:      420000

BOMBEROS VOLUNTARIOS DE SAN FRANCISCO
ESPACIO  INSTITUCIONAL

Cuatro bomberos de 
San Francisco viajaron

a Chile para capacitarse
Cuatro bomberos volun-

tarios de San Francis-
co viajaron a Chile 

para participar de un curso 
que tendrá lugar en el Cam-
po de Entrenamiento del 
Cuerpo de Bomberos Volun-
tarios de Rancagua. Se trata 
de Federico Origlia, Mau-
ricio Saucedo, Stefani Gu-
tierrez y Rocío Ferreyra, 
quienes fueron selecciona-
dos por su desempeño en el 
Cuerpo Activo. 

La capacitación durará seis 
días y tratará los temas Inves-
tigación de Incendios y Ex-
plosiones e Investigación de 
Fuego Forestal. La actividad 

está enmarcada dentro del 
hermanamiento que posee la 
institución local con el Cuer-
po de Bomberos de Rancagua, 
la cual favorece intercambios 
culturales, de capacitación y 
de ayuda mutua.

Además, en la semana em-
prendieron viaje al país veci-
no autoridades de la Sociedad 
Bomberos Voluntarios de San 
Francisco. El presidente Ro-
drigo Franceschi, el secreta-
rio Javier Panero, el Jefe de 
Cuerpo Activo Crio. Gral B. V. 
Diego Gaetán, y el Of. Ayte. 
B. V. Cristian Di Giovanni, 
acompañarán a los bomberos 
durante el fin de semana. 

Esta visita, a su vez, tiene 
como objetivo entablar una re-
unión con las autoridades bom-
beriles del cuartel de Rancagua. 
“Buscamos restablecer los lazos 
de hermanamiento que por los 
años de pandemia y otras cues-
tiones se vieron aminorados”, 
expresó Franceschi. 

También se programarán 
visitas e intercambios entre 
cuarteles. “Vamos a progra-
mar cuestiones referidas a las 
visitas de autoridades de su 
cuartel a nuestra ciudad, así 
como también nuestra visita 
a sus instalaciones”, agregó el 
presidente de bomberos san 
francisco. 

La cita es el sábado 4 de noviembre, y 
compartirán escenario Jean Carlos, 
Claudio Toledo y Ale Ceberio. Desde 
la institución afirmaron que esperan un 
gran marco de público debido a la cali-
dad y excelente trayectoria de los can-
tantes. 

En cuanto a las entradas, los socios de 
bomberos accederán a una preventa exclusi-
va con precio promocional que estará dispo-
nible los días 25, 26 y 27 de octubre, de 19 a 
21, en Boletería de Bomberos. 

La venta general, por otro lado, comenzará 
el lunes 30 de octubre y se extenderá hasta 
el 4 de noviembre inclusive, de 19 a 21, en 
Boletería. 

Por otra parte, la institución recordó al 
público que no se permite el ingreso de me-
nores de 18 años al evento y, a su vez, por 
disposición municipal el ingreso es hasta las 
2. También recordaron que no está permi-
tido ingresar al salón con objetos contun-
dentes (perfumes, desodorantes, maquillaje, 
encendedores, etc.).

Tres referentes del cuarteto se presentarán 
en El Gigante de Bomberos
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Familiares, amigos y perso-
nal de la Policía de Córdoba 
despidieron el miércoles al 
sargento primero Leandro 
Galfre (39), fallecido un día 
antes mientras desarrollaba 
una prueba física en la Escue-
la de Suboficiales de Córdoba.

Las causas del fallecimien-
to son por estas horas mate-
ria de investigación. Andrés 
Godoy, el fiscal de instruc-
ción que entiende en la cau-
sa ordenó la realización de la 
autopsia del cuerpo, lo que 
será clave.

Mientras se investiga su muerte, 
despidieron los restos del policía Galfre
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JUDICIALES

Juicio por abuso sexual a menores: el 
imputado hablará antes del veredicto 

El próximo viernes 27 
de octubre se desarro-
llará en Tribunales la 

última jornada del juicio por 
un caso de abuso sexual in-
trafamiliar en San Francis-
co, en el cual está detenido 
e imputado un joven de 23 
años. Se lo acusa de abusar 
de dos menores de edad que 
pertenecen a su entorno fa-
miliar y de otra menor que 
residía en una vivienda cer-
cana a su domicilio.

Según pudo saber                  
El Periódico, el imputado 
que responde a las iniciales 
E.B. pidió declarar previo a 
los alegatos, por lo que hay 
expectativa ante lo que pue-
da llegar a decir previo a co-
nocerse el veredicto del juez. 

Las audiencias que empe-
zaron semanas atrás son a 
puertas cerradas, por el tipo 
de delito, y fueron varios los 
testigos. 

El abogado Juan Alberio-
ne, que representa a los meno-
res señalados como víctimas, 
indicó a este medio que la 
expectativa es que exista una 
condena que mantenga la acu-
sación “tal como llegó a juicio” 
y vaticinó que no habrá gran-
des sorpresas ni cambios en la 
situación del imputado.

“Estamos conformes y no 
debería haber cambios en la 
acusación. Lo que se declaró 
en instrucción fue lo mismo 
que se vino declarando en el 
juicio”, explicó.

Detenido desde 2021

E.B (se oculta su identidad 
para proteger a las vícti-

DE NUESTRA REDACCIÓN
mas), se encuentra deteni-
do en la cárcel de nuestra 
ciudad desde noviembre de 
2021, acusado de abusar se-
xualmente de dos niños de 
su círculo familiar, tanto 
como menor y como ma-
yor de edad, y de otra joven 
que vive en cercanías de su 
casa.

Está imputado de “abuso 
sexual gravemente ultra-
jante por la duración en el 
tiempo, privación ilegítima 
de la libertad, exhibiciones 
obscenas agravadas por la 
edad de las víctimas y pro-
moción a la corrupción de 
menores agravada por la 
edad de las víctimas”, quie-
nes tenían 5 y 8 años cuan-
do ocurrieron los hechos, 
según la denuncia.

De ser hallado culpable, la 
pena mínima parte desde los 
10 años de cárcel.
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San Francisco tendrá a la primera 
diplomada en Creación de Perfumes

sar a los chicos pero al final 
me llamó más la atención a 
mí”, consideró. Así fue que 
empezó a hacer diferentes pro-
ductos como difusores y acei-
tes para hornitos y la buena 
recepción por parte de amigos 
y familiares hizo que surja un 
emprendimiento. 

Herrera, que a todo lo 
aprendido lo vuelca a sus 
alumnos y a la comunidad de 
San Francisco y región con 
capacitaciones, sostiene que el 
mercado de los perfumes es un 
nicho con mucho potencial y 
con amplias posibilidades de 
crecimiento.

compleja. Siempre proponía 
que hicieran proyectos y así 
nacieron millones. Al alcohol 
en gel, por ejemplo, hace más 
de 10 años que lo venimos ha-
ciendo en las escuelas. Y de 
ahí yo aplico las fórmulas en 
formulación”, contó.

Llegó la pandemia y con las 
clases virtuales se hizo más 
fuerte la necesidad de motivar 
a los alumnos. Fue así que He-
rrera decidió investigar sobre 
aromatización, sin saber que 
eso la llevaría a sumergirse en 
el apasionante mundo de las 
fragancias.

“Pensé que les iba a intere-

Karina Herrera es téc-
nica de Laboratorio 
de Análisis Clínicos. 

Nació en Córdoba, vivió mu-
chos años en Porteña y desde 
hace más de diez vive en San 
Francisco, en donde se dedi-
ca a la docencia dando clases 
de Química en escuelas se-
cundarias. 

Precisamente eso la llevó a 
estudiar además la Diploma-
tura en Creación de Perfumes, 
de la que egresará a fin de año, 
siendo una de las primeras 
graduadas en Argentina. Fue 
en ese marco que la Escuela 
Argentina de Fragancias la 
invitó a una capacitación por 
Medio Oriente, a donde partió 
para aprender más del mundo 
de las esencias en Turquía y 
Dubai.

“Hace más de 20 años que 
soy docente. Al dar clases de 
Química siempre incentivé a 
los estudiantes para que tra-
bajaran de otra forma la parte 
de formulación, que es la más 

LAS PLAZAS CUENTAN CON CESTOS 
PARA RESIDUOS DE ANIMALES 
La Municipalidad comenzó a colocar dispensers, con bolsas y 
cestos, para que aquellos vecinos que paseen con sus mascotas 
junten y descarten el excremento u otros residuos que dejan 
los animales sobre el espacio público. 

Estos se encuentran instalados en el eje de Av. Libertador 
Sur y Norte, es decir en las plazas Cívica, General Paz, Vélez 
Sarsfield y 1º de Mayo.
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VÓLEY

“Estamos muy contentos to-
dos, tengo cuatro jugadoras 
que ya es el último año y 
para una jugadora que ter-
mina el ciclo en el club don-
de desde chiquita vistió esta 
camiseta es algo muy emo-
cionante. Los resultados apa-
recen siempre por el esfuerzo, 
por el aporte en los entrena-
mientos, en la parte física con 
la profe Cami Gastaldi y Sofi 
Galotto también, todo eso hace 
al equipo, desde el entrenador 
a cargo hasta los preparadores 
físicos, los papás y esto hace 
que el grupo sea muy unido 
dentro y fuera de la cancha”, 
comentó el entrenador.

Sobre el viaje, Juncos contó: 
“Lo esperan con mucha an-
siedad, hay varias que ya han 
ido otras veces y eso motiva, 
no ven la hora y el momento 
de estar preparando la maleta 

para ir a Mar de Plata. Eso lo 
motiva a uno también, ver el 
compromiso y las ganas que 
tienen de estar”, indicó.

Asimismo, enfatizó también 
el hecho de compartir una 
experiencia grupal más allá 

El Tala busca hacer historia en el vóley
y se prepara para afrontar la Copa Argentina 

La categoría Sub 18 de El 
Tala se prepara para dis-
putar la Copa Argentina 

de Vóley que se jugará a partir 
del 2 de noviembre en la loca-
lidad de Chapadmalal, provin-
cia de Buenos Aires. El equipo 
que conducen Raúl “Tuca” 
Juncos y Camila Gastaldi 
viene de consagrarse subcam-
peón provincial y se encuen-
tran recaudando fondos para 
costear el viaje.

“Tuca” visitó La Mañana 
de El Periódico Radio don-
de habló de esta nueva expe-
riencia con un grupo de chicas 
que juegan juntas desde muy 
pequeñas y que representarán 
no solo a San Francisco, sino 
también a la provincia. 
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del resultado. “Las he tenido 
desde chicas, así que imagi-
nate el proceso y que orgullo 
para uno verlas retirándose 
de la categoría y con toda esa 
transición linda que marca-
ron en su carrera”, señaló.

Un viaje costoso

Para participar de la Copa Ar-
gentina (donde juegan los me-
jores equipos del país), el club 
y la categoría debe afrontar un 
gran gasto de traslado. 

“Es un costo muy grande 
para cada jugadora, del cual 
una parte paga el club… 
los padres de la categoría 
van a visitar empresas de 
la ciudad donde podrían es-
tar ayudando y colaborando 
con el deporte de la ciudad 
y más que todo con las ga-
nas de que San Francisco 
tenga ese equipo ahí en lo 
más alto del vóley nacional. 
Vamos a compartir el coche 
con otras dos delegaciones 
para hacer que sea más eco-
nómico porque tenemos que 
ir por nuestra cuenta", ex-
plicó Juncos.
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Se disputan los Juegos 
Panamericanos en San-
tiago de Chile y el Pana-

mericano de Pádel en Caracas 
(Venezuela), donde dos san-
francisqueñas se encuentran 
representando a nuestro país. 

Malena Santillán, nadado-
ra del Sport Automóvil Club, 
lo hace en Chile y comenzará 
su participación el domingo 
por la mañana en las elimina-
torias de los 200 metros estilo 
espalda. Continuará el miér-
coles en las eliminatorias de 

los 1500 metros estilo libre y 
también podría participar en 
la prueba de los 4x200 metros 
libres que se desarrollará el 
martes por la mañana.

Por su parte, Sol Capello 
(pádel) tuvo un debut triunfal 
el pasado miércoles en Caracas 
junto a Sasha Gómez enfren-
tando a Ecuador en el primer 
compromiso clasificatorio. En 
la continuidad de la fase de 
grupos enfrentaban a México 
y este sábado comienza la fase 
final.

Malena Santillán y Sol Capello 
representan a la Argentina

Tras el reciente anuncio de 
la incorporación de ciclismo 
a sus disciplinas deportivas, 
Sportivo Belgrano informó 
que ya están abiertas las 
inscripciones para la Do-
ble San Francisco-Miramar 
que se desarrollará los días 
1, 2 y 3 de diciembre.

La competencia, clásica 
del interior del país y que 
cumplirá 54 ediciones, ten-
drá tres días de actividad y 
repartirá dos millones de 

pesos en premios. Contará 
con equipos de 6 corredores 
y cupos limitados.

En los próximos días se 
conocerán más detalles de 
la competencia, que bara-
jaba tener otro recorrido 
por el mal estado de la 
ruta desde Villa Concep-
ción del Tío a Balnearia. 
Además, se planifica un 
prólogo en el Centro Cívi-
co el día viernes y llegada 
sobre bulevar 25 de mayo.

Debuta 
San Isidro en casa
Tras dos caídas en la capital 
provincial, esta semana San 
Isidro se presenta ante su 
gente en el marco de la Liga 
Argentina de Básquet con el 
objetivo de dar vuelta la pá-
gina. 

Desde las 22 del lunes, 
recibe en el estadio “Severo 
Robledo” a Independiente de 
Santiago del Estero, mientras 

que el próximo viernes será 
local de Montmatre de Cata-
marca, a partir de las 20.

Este sábado 
sigue el Baby
13ª fecha

- DMD Freyre vs. B° Cabrera
- Dep. Oeste vs. Los Andes
- Estrella del Sur vs. Dep. 
El Trébol (El Tío)
- Gral. Savio vs. Los Albos

- Belgrano vs. Dep. Sebas-
tián (En Dep. Sebastián)
- 2 de Abril vs. Tarzanito
- Tiro y Gim. vs. Dep. Josefina
- CD River vs. Barrio Jardín
- Inf. Xeneize vs. Dep. Norte
Libre: CDyC El Faisán
Horarios
13:00 hs | Categoría 2017 
13.40 hs | Categoría 2016 
14.20 hs | Categoría 2015 
15:00 hs | Categoría 2014 
15.50 hs | Categoría 2013 
16.40 hs | Categoría 2012 
17.30 hs | Categoría 2011

Doble  San Francisco-Miramar, ahora 
organizada por Sportivo Belgrano
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Sportivo Belgrano viene 
llevando a cabo distin-
tas acciones para acercar 

el club a la gente, no solo en 
la ampliación de ofertas de-
portivas e institucionales sino 
también con facilidades para 
asistir a la cancha a los parti-
dos del Federal A, abriendo las 
puertas del club a los vecinos 
que quieran ir a alentar.

En ese marco, la “Verde” se 
prepara para disputar un par-
tido determinante el domingo 
29 de octubre, cuando recibirá 
a Defensores de Belgrano de 
Villa Ramallo en busca de 
una victoria que le permita 
clasificar en el segundo lugar 
de la tabla.

Juan Manuel Aróste-
gui habló en La Mañana de 
El Periódico y contó detalles 

de estas acciones. Además an-
ticipó que para ese próximo 
compromiso los menores de 
17 años tendrán el acceso li-
bre y gratuito a la cancha. 

El presidente del club co-
mentó que estas acciones son 
realizadas con instituciones 
educativas: “Hace tres años ve-

Todos al “Francia": Sportivo Belgrano 
suma acciones de cara a un partido clave

DE NUESTRA REDACCIÓN
to Técnico Superior), también 
con la Universidad de San 
Martín de Buenos Aires, entre 
otros.

“Entre las acciones hay que 
tratar de que vayan tres o 
cuatro jugadores del plantel, 
como ya hicieron en las es-
cuelas primarias, para que los 
conozcan y llevarles ellos la 
invitación a los chicos. Hace 
tiempo que venimos trabajan-
do en ese tipo de vínculos y 
nos dio un saldo positivo, in-
cluso con la Escuela Nº 315 
donde nosotros le presenta-
mos a los jugadores del plantel 
profesional y a los que vienen 
también de afuera la posibi-
lidad de poder terminar los 
estudios, así que esa fue una 
acción que creo que es la más 
linda porque varios chicos del 
plantel pudieron terminar su 
secundario y eso para nosotros 
es una satisfacción”, explicó el 
presidente del club. 15años
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•15 AÑOS •

nimos teniendo un lindo vín-
culo y es por la cual llegamos a 
todos los chicos de los colegios 
de San Francisco, por supuesto 
que vamos haciéndolo por tan-
das porque son muchos, pero 
vamos invitando a los chicos de 
los colegios a que se acerquen, 
que vengan a ver el estadio, que 

tengan la posibilidad de ver un 
partido de Sportivo Belgrano 
y creo que la remontada final 
también ayudó a que haya más 
motivación", indicó Aróstegui.

El dirigente agregó que exis-
ten vinculaciones con UTN de 
San Francisco, la Universidad 
Siglo XXI, con Teclab (Institu-
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